

BOLETÍN DE PRENSA No. 208 ->>

132 periodistas fueron violentados por la libertad de expresión. El autor exhortó a las autoridades a esclarecer asesinatos y desapariciones de periodistas.

El Periodista y fundador de la Federación de Asociaciones de Periodistas Mexicanos, Teodoro Rentería Arróyave, presentó en la Universidad Autónoma de Aguascalientes el libro *Mi Vida son Mis Amigos*, una historia de los noticieros en México. En el cual, a través de una historia de vida, refleja la historia del periodismo, como los primeros noticieros a través de medios electrónicos como la radio y la televisión.



Asimismo, en el texto se abordan la creación noticieros, la censura, comunicadores, empresarios y presidentes. Aunque sobresale la unificación del gremio periodístico, “un sueño acumulado por 45 años”.

Esta organización es la FAPERMEX, que nació del club Primera Plana, durante un congreso que reunió a 53 asociaciones periodísticas mexicanas, se convirtió en constituyente, así el 20 de mayo de 2002 quedó formalmente fundada. “La única forma de defender la libertad de expresión y acceso a la información es la unificación de los periodistas”, aseguró Rentería Arróyave.

Añadió, que el periodismo mexicano está en momentos difíciles, porque en algunos estados se está dejando de trabajar información sobre el crimen organizado: “si la censura es mala, la autocensura es peor”, subrayó.

Ahondó en el tema al informar que FAPERMEX está en desacuerdo con el reciente pacto formado por algunos espacios noticiosos, el cual es un manual para el manejo de información en ámbitos violentos. “Creemos que el periodismo es libre y eso es institucionalizar la censura”, reafirmó el vetusto periodista.

Sin embargo, también exhortó a las instancias gubernamentales a dar respuesta a los atentados contra reporteros. Al dar a conocer cifras sobre el informe del primer trimestre de 2011 de FAPERMEX.

Se han registrado 132 víctimas por la libertad de prensa y expresión, 119 periodistas han sido asesinados de 1983 a la fecha, 16 víctimas de desaparición forzada, de los que tres se encontraron muertos y 13 continúan desaparecidos. Sobre esto expresó que se trata de “la realidad que estamos padeciendo y desgraciadamente está en la más absoluta y vergonzosa impunidad”.

Por otra parte, también comentó que el movimiento de México 68 fue un parte aguas en el ámbito del periodismo, pues anteriormente las “ocho columnas” se dictaban de Palacio Nacional o de la Embajada de Estados Unidos. “Fue cuando empezamos a hacer periodismo de investigación y libre”. En cuanto a los códigos de ética, aseveró que es una decisión personal, “tú eres el que decide si ser o no ético, así estén escritas o no estén escritas las cosas”.

En la presentación de este libro *Mi Vida son Mis Amigos*, una historia de los noticieros en México; se contó con la participación de Whu Yongheng, director general de la revista China hoy, en México y Latinoamérica; Hilda Luisa Valdemar Lima, Presidenta de la Federación de Asociaciones de Periodistas Mexicanos (FAPERMEX); José Antonio Calcáneo, Secretario de la Comisión Investigadora de atentados a Periodistas, de la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP), además presidente y director Gral. del Diario de la Tarde de Tabasco.



Al igual que Josué Beutelspacher Huízar, Secretario general del Club Primera Plana y el asistente de este club Marco Antonio Martínez; Alfredo Barba Chávez, Presidente de la Comisión de Relaciones Interinstitucionales del CPP; Secretario de Relaciones Públicas de FAPERMEX y de la Federación Mexicana de Cronistas deportivos (FEMECRODE); y presidente de Cronistas Deportivos de Aguascalientes (CRODEA).

Estuvieron comentando la obra Juan Manuel Rodríguez, director de Mercado Interno; Joaquín Chávez Pérez, egresado de la UAA y colaborador de La Jornada. El doctor Salvador de León, jefe del Departamento de Comunicación del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades; quien fungió como moderador fue el licenciado Héctor de León, asesor de la Rectoría.